

EDITORIAL

EL ENCUENTRO LATINOAMERICANO DE BIBLIOTECAS, ARCHIVOS Y MUSEOS

En septiembre del 2009 se decidió crear el Encuentro Latinoamericano de Bibliotecarios, Archivistas y Museólogos, con la concurrencia de colegas de siete países latinoamericanos. Se trata de un espacio de debate e intercambio de información que se caracteriza por su naturaleza incluyente y abierta, por lo que permite el diálogo horizontal entre tres disciplinas científicas (Bibliotecología, Archivística y Museología), y tres actores de diferente formación (profesionales-docentes, trabajadores y estudiantes).

El EBAM, como se lo conoce, ha continuado su desarrollo con la convocatoria al II Encuentro, esta vez en Lima (Perú) en septiembre del 2010, y se ha fortalecido notablemente con la realización del III EBAM, nuevamente en la ciudad de La Paz, con motivo de conmemorar el Centenario de creación de la Biblioteca del Congreso, acaecido en 1911.

La base filosófica del EBAM está anclada en el desarrollo de las ciencias de la información en el marco de la libertad de participación, la libertad de la expresión de las ideas, el respeto a la integridad, honra y buen nombre de las personas, y el compromiso social de los profesionales y trabajadores de las ciencias de la información. No existe un comité previo de selección, lo que garantiza una combinación deseable del desarrollo de la ciencia y la apropiación de la teoría para su aplicación práctica en los centros de trabajo, es decir, la conjunción de la teoría y la praxis para avanzar en una ciencia comprometida con el desarrollo de los pueblos.

Este modelo cruzado permite interactuar a eminencias y profesionales de vasta trayectoria con noveles titulados que inician sus primeras armas y los trabajadores de los centros bibliotecarios, archivísticos y museísticos. Pocas veces, ciertamente, se ha logrado conjuncionar a estos tres actores sociales y llevarlos a la mesa del debate, de la reflexión y el intercambio horizontal de información.

La consagración del IV EBAM, como espacio de diálogo intercultural, se dará en la ciudad de La Plata (Argentina), en septiembre del 2012.

El desafío está abierto y es tiempo de prepararse para avanzar en la consolidación de este original modelo de construcción de una ciencia aplicada a la realidad concreta, determinada por el desarrollo desigual de los pueblos de América Latina.

Luis Oporto Ordóñez
**Director de la Biblioteca y Archivo Histórico de la
Asamblea Legislativa Plurinacional**